

OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

NOTA DE PRENSA N° 30

19 de noviembre de 2022



OLA condena acercamiento entre Embajada de Canadá y Universidad de La Habana

Fecha de lanzamiento: 19 de noviembre de 2022

En el marco del XIX Seminario Internacional de Estudios Canadienses, se desarrolló el panel “Relaciones internacionales entre Canadá y Cuba”, celebrado entre los días 9 y 10 de noviembre en la Universidad de La Habana.

A la conferencia inaugural, impartida por DR. C. Gerardo Rodríguez Fuentes, asistió el Embajador de Canadá en la Isla.

“El recibimiento fue a cargo de un panel con la Dra. C. Maday Alonso, Vicerrectora UH; el Excmo. Señor Geoff Gartshore, Embajador de Canadá en Cuba; la Dra. C. Marta Muñoz, Directora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO Cuba) y Dr. C. Reynaldo Jiménez, presidente de la Cátedra de Estudios sobre Canadá de la UH”, escribió la casa de altos estudios en su cuenta de Twitter .

Además, como parte del programa de actividades se realizó un reconocimiento a la Dra.C. Beatriz Díaz, “por su trabajo de años al frente de la Cátedra de Estudios sobre Canadá de la UH” y se presentó la ponencia “Las relaciones Cuba-Canadá desde lo político y diplomático”, a cargo del Dr.C. Raúl Rodríguez, del Centro Académico de la Universidad de La Habana, dedicado al estudio de los Estados Unidos y sus relaciones hemisféricas.

Por su parte, el diplomático escribió sobre el encuentro : “Agradecí la bienvenida musical y conocer los impresionantes intercambios entre Canadá y la Universidad de La Habana, incluso en tecnología agrícola”.

Este encuentro forma parte de una serie de reuniones que ha venido desarrollando la institución educativa superior para lograr un acercamiento con la Embajada de Estados Unidos , la Unión Europea , entre otros.

Sin embargo, estas reuniones han sido ampliamente criticadas por varios activistas de la Isla, quienes cuestionan que entidades internacionales se reúnan con los altos directivos del centro docente, que ha ejercido la violación de los derechos académicos a varias decenas de profesionales y alumnos.

En contraposición, la organización Cubanos Canadienses por una Cuba Democrática (CCCD), organizó un conversatorio en la ciudad de Toronto para exponer la realidad del régimen cubano.

“La comunidad de cubanos en Toronto vamos a ofrecer una conferencia en la Universidad Metropolitana de esta misma ciudad sobre la Revolución Cubana. Están invitados a participar y a ampliar la discusión con sus experiencias”, dio a conocer en su perfil de Facebook el músico Ciro Javier Díaz Penedo.

Díaz Penedo, refugiado en Canadá hace algunos años, sufrió en carne propia las vejaciones del excluyente sistema académico cubano.

“Hemos preparado cuatro tópicos: educación, vamos a hablar del embargo, la salud y derechos humanos. Vamos a llevarle [a los canadienses] un poco de la realidad de opresión y las violaciones de derechos humanos que se suceden en Cuba”, añadió.

Durante los 25 informes que ha publicado el Observatorio de Libertad Académica (OLA) se ha podido constatar más de 30 casos de violaciones a la libertad académica solo en la Universidad de La Habana. En estos sucesos, el centro de altos estudios y su rectora, Miriam Nicado, han actuado como cómplices activos de la Seguridad del Estado.

OLA denuncia el acercamiento de la Embajada de Canadá a la Universidad de La Habana, por considerarlo una validación de la represión académica en la Isla.

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-30.html>